

El Corresponsal de París
Hoja autógrafo diaria.

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administr.
No. 5, rue Lamartine,
Paris.

Año IV. - Núm. 352.

Paris 29 de Febrero de 1888.

Una gran parte de la prensa continúa todavía en sus comentarios acerca de las elecciones parciales que tuvieron lugar el último domingo. Para los oportunistas, sobre todo, esas elecciones, han sido una verdadera decepcion, un desencanto completo, pues mientras ellos han perdido dos puestos en la Cámara como resultado de dicho escrutinio, los radicales los han ganado, siendo, además, muy de tener en cuenta, para dar más importancia y mayor significacion a su triunfo, el gran número de votos que se han emitido en favor del General Boulanger y las manifestaciones de todo género que se han hecho en los departamentos como tributo de simpatia a la candidatura del ex-ministro de la guerra.

Esa especie de cambio que va operándose en la opinion republicana del país a favor de las ideas radicales - o cuando menos, a favor de los hombres que las representan - preocupa grandemente a los políticos serios; y mientras los unos, los más reaccionarios, atribuyen el fenomeno al estado de disolucion en que, a su juicio, se encuentra el partido republicano de Francia y lo creen sintoma fatal e indiscutible de la próxima caída de las instituciones actuales, los otros, los más avanzados, lo juzgan como signo innegable de progreso político y como prueba evidentiísima de que el país empieza a cansarse del doctrinarismo sistemático que reina en todas las esferas, y del estacionamiento servador que preside los actos todos así de la Cámara como del Gobierno.

Lo que sí podemos asegurar es que al Ministerio le han cogido de sorpresa y le preocupan un poco las últimas manifestaciones a favor del general Boulanger; tanto, que ayer ya se aseguraba que el ministro del interior había ordenado abrir una informacion para averiguar el origen de las mismas, y que el de la guerra había pedido al general Boulanger ciertas noticias para saber a qué atenerse respecto a la verdadera significacion y al positivo alcance de aquellas manifestaciones.

El príncipe imperial de Alemania. — Telegrafian de San Remo en fecha de ayer que hoy deben partir los doctores alemanes dejando la plaza enteramente libre a los doctores ingleses, quienes serán los únicos que en lo sucesivo estarán al cuidado del enfermo.

Los rumores más contradictorios circulan acerca de esta inesperada y súbita partida. Dicen unos que su marcha es debida a que han reconocido que era demasiado tarde para intentar la operación de la laringotomía. Dicen otros que la verdadera causa está en la negativa rotunda que ha dado la princesa imperial al consejo de los médicos alemanes acerca del traslado del enfermo a Berlín.

Los más creen, sin embargo, que los motivos reales y positivos nacen de la divergencia de opiniones que existe entre los médicos alemanes y el doctor Mackenzie en la manera de apreciar los caracteres verdaderos y exactos de la enfermedad del príncipe, pues mientras los primeros continúan afirmando que ésta es de origen canceroso el último sostiene, cada día con mayor fuerza, todo lo contrario.

Por lo demás, el estado del Kronprinz sigue siendo a poca diferencia el mismo. Los boletines oficiales de ayer dicen lacónicamente que había pasado una noche "bastante buena y que en cuanto al estado general del enfermo no hay ningún cambio importante que señalar".

Una carta de Mr. Wilson. — Día atrás publicaba un periódico de la tarde la conversación que había tenido uno de sus redactores con Mr. Wilson a propósito de la vista del último proceso llamado de las condecoraciones. Según el redactor de ese periódico, Mr. Wilson le había declarado que si la prensa y los tribunales le habían atacado era para atacar indirectamente a Mr. Grévy, afirmando, además, que sería condenado porque así quedaba justificada, en concepto de sus enemigos, la caída del último presidente.

El mismo periódico publica hoy una carta del diputado traficante en la que dice que el relato de la conversación habida con uno de sus redactores está lleno de inexactitudes. Mr. Grévy (como aquí le llaman), termina su epístola de la siguiente manera: "Niégome igualmente que yo haya dicho lo que me atribuye acerca del proceso que sostengo en estos momentos y cuya conclusión demostrará — yo así lo espero — cuan poco fundada son las acusaciones contra mí dirigidas." "Ya sabremos la verdad entera dentro de pocos días."

Ya sabremos la verdad entera dentro de pocos días.

La cuestión búlgara. — Hasta ahora sébese positiva-
mente que Inglaterra, Austria e Italia han contestado
a Rusia negándose de una manera resuelta a inter-
venir en el arreglo de los asuntos interiores de Bulgaria
en el sentido y forma propuestos por el gobierno
moscovita.

Respecto de la actitud de Turquía, he aquí lo
que telegrafían de Viena:

"La impresión general es que la Puerta contestará
de una manera evasiva a la nota de Rusia, declarando
desde luego que necesita consultar a las demás potencias
signatarias del tratado de Berlín, las cuales se oponen
abiertamente a las proposiciones de Rusia contra el prin-
cipe Fernando."

De Francia nada se sabe de una manera fija to-
davía; pero todo induce a creer que la contestación de
M. Florens, aparte algunas reservas de carácter pura-
mente diplomático, será en un todo conforme en el fon-
do con las proposiciones del gobierno ruso.

Los italianos en Africa. — Un telegrama recibido de
Roma anuncia que el Ministro de la guerra ha re-
cibido del general en jefe de Massauahi el despacho
siguiente, de fecha de ayer:

"De los informes recibidos de buen origen
resulta que el Negus ha salido de Debarra, encountran-
dore probablemente en Asmara. Parece que ha hecho
circular entre los suyos una proclama ordenando
a todas las tropas en armas que le sigan en su
marcha de avance contra las fuerzas italianas. En
ese documento original manifiesta la esperanza
de exterminarlas con su innumerable ejército, y
confía que, después de la victoria, Dios le ayudará
para realizar la reunición del Soudan. — A ulti-
ma hora corre el rumor de que los Abisinios tienen
intención de avanzar en dos columnas, partiendo
de Asmara y Kaseu. Es inminente y próximo un
ataque del Negus contra las tropas italianas."

El crimen de Joigny. — Gracias a las revelaciones de una joven
llamada Josefina Martin, el tribunal empieera a ver ya claro
en el proceso relativo al horroroso crimen cometido en la
persona del infeliz rebejero Vetard, asesinado y cortado en
pedazos hace unos quince días, como saben nuestros lectores.
Todos los presuntos autores y cómplices están ya en poder de la justicia.

Agresion contra un Diputado en Viena. — Un escándalo inusitado acaba de ocurrir en la Capital de Austria. El Diputado Pernestorffer ha visto su domicilio invadido por dos desconocidos, quienes se han precipitado encima de él llenándole de improperios y de golpes. Los agresores han huido despues precipitadamente, sin que nadie les haya inquietado para nada.

Este atentado ha sido el resultado de una venganza. El Diputado contra quien se ha ejercido, en el curso de una discusion sobre los escándalos de los estudiantes habia hecho alusion a ciertos hechos de caracter particular y puramente privado, cuyo protagonista se supone sea un alto personaje. Entre otros hechos que cito dicho Diputado se cuenta el siguiente: Recorriendo ese personaje la campiña junto con varios de sus compañeros de gloria y fatiga, encontraron a su paso un convoy fúnebre. Nuestros heroes obligaron al cortejo a detenerse; el ataúd fue colocado en medio del camino y todos los individuos que componian la expedicion, nuestro personaje a la cabeza, obligaron entonce a sus caballos a saltar sobre el féretro, desapareciendo despues a una de caballos por las espesuras del bosque. Este hecho fue muy comentado en Viena; pero todo el mundo habia guardado sobre el mismo una gran reserva, por tratarse de gente de alto copete, hasta que el Diputado Pernestorffer vino ultimamente a revelarlo con noble entereza a la Cámara.

Suponese, pues, que los individuos desconocidos que han penetrado en su habitacion y le han maltratado, son gente asalariada a las ordenes de ese ahudido personaje.

Ultima hora.

Anterior. En la Cámara de diputados, continuando la discusion de los presupuestos, Mr. Breteuil ha ocupado de la tribuna durante la primera parte de la sesion de esta tarde para tratar del presupuesto especial del Ministerio de negocios extranjeros. Casi todo su discurso — que no se ha elevado a gran altura a pesar de que el tema valia la pena — ha sido dedicado a examinar las fases de la actual situacion europea enfrente de las pretensiones de Bismark y del peligro de un conflicto mas o menos próximo entre las grandes potencias.

(Bolsa: 80/82.35)